
Page 1 sur 4 
 

 
 
 

COMPTE-RENDU réunion du Comité Directeur                à Damazan le mercredi  08 /03/2023  
  

Participants : Gilles Canouet, Jean-Jacques Massou, Daniel Quillez, Jean-Paul Ounzari, Joël Mahieux, Alexis 
Bernagaud, Alex Lesca et Jean-Marc Rouxel. 
Participants en visio : Grégory Mauri et Stéphane Rippes 
Excusés : Ghyslaine Cassol, André Falcon, Jean-Jacques Lassarade , Thibaut Fray, 
Invité : Jean-Marie Berthon 
Secrétaire de séance : Jean-Marc Rouxel 
 
1- Activité du Conseiller Sportif Départemental : 

 Temps de travail effectué en février : 141h 
6 Jours de Damazan 37h, Vie Associative (administratif, compte-rendu, mails, bureautique, téléphone, contacts 
associatifs, institutionnels et clubs) 19h, Presta Entraînement 18h, DEFI 47 15h, Séminaire FFC Agent de 
Développement 10h, Entretien Matériel Piste 10h, Sélection 47 U17 (note de cadrage, calendrier, entretiens) 
10h, Budget Participatif (factures clôture) 5h, Réunions (Mensuelle) 4h, Formation Fédérale des Éducateurs 4h 
Projet Piste BMX Agen 3h, Communication (site internet et réseaux sociaux) 2h, Tutorat Mission Service Civique 
2h, Avis Délégataire 2h,  

 Missions principales effectuées : 6JD 3 samedis, réunion BMX Agen, Séminaire FFC Albi. 

 Calendrier : Calendrier :: Webinaires ANS, Visio Formation Antidopage FFC 08/03, Marmande VGC 12/03, 14/03 
réunion defi47, Espalais 19/03, Agen Championnat 47 26/03, Webinaire CDOS PEPS 28/03, Tonneins 02/03, CDF 
U17 Oloron 8-9/04, Pujols 10/04, DEFI47 16/04 . 

 

2- Activité du volontaire en  contrat civique, Alexis Bernagaud : 
Temps de travail effectué sur février : 69 H 

 DEFI 47 : 32H30 (Mailing défi 47, Mise en valeur défi sur FB et Insta, Mise en valeur partenaire sur fb et Insta, 
Flyers, Mise en valeur sport féminin, Regroupement de 59 adresses mail club de tri…) 

 6 jours de Damazan : 21h30 (Présence sur les 3J de février à la prépa et rangement)  

 Divers : 6 h (Réunion mensuelle, 2 Visios) 
  

3- Retour sur l’AG de la FFC qui s’est déroulée à Albi : 
Le congrès et l’AG de la FFC s’est déroulé à Albi du vendredi 24 au dimanche 26 février. Témoignage de David 
Lappartient en visioconférence, interventions des différents responsables de la FFC. Plusieurs ateliers se sont 
déroulés qui traitaient des thématiques stratégiques pour la FFC : 
- Les assises des comités départementaux de la FFC 
- Le mécénat d’ASO 
- La formation sportive 
- La professionnalisation des clubs et des comités 
- La responsabilité sociétale des organisations 
- La réforme des statuts  
Les principaux chiffres de 2022 : 113000 licenciés, 2479 clubs recensés, 11000 compétitions organisées, 196 
athlètes de haut niveau 
La bonne santé financière de notre fédération due notamment à la vente du domaine de Montry. 
Les résultats exceptionnels de nos athlètes de l’équipe de France, toutes disciplines et toutes catégories 
confondues. 
En Assemblée Générale ordinaire qui s’est tenue auparavant, le projet de création d’une filiale de la FFC avec la 
société Hopsccotch a été largement plébiscité. 
Au Conseil Fédéral, il y avait un poste à pourvoir, Magalie Dréan a été élue. 
Alex Lesca à reçu la médaille d’or de la FFC. 
Michel Callot a inauguré le premier stade permanent de cyclocross à Albi. 
 

4- Point sur la rencontre avec les organisateurs de Champagnolles 
Alexis Bernagaud, Gilles Canouet et Jean-Marc Rouxel se sont rendus à Champagnolles le 03 mars, ils ont rencontré 
Jean Ravaux le Président du VC Champagnolles et Alain Lagarde l’organisateur du gala cycliste. 
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Les points évoqués par rapport à notre projet d’organisation d’une manifestation exceptionnelle pour fêter les 
100ans du Vélodrome de Betbèze à Damazan. :  

- Décider des animations qui pourraient être proposées au public 
- Organisation sur une seule journée, un samedi 
- Etablissement d’un budget prévisionnel 
- Recherche de partenaires publics et privés pour les épreuves 
- Trouver les coureurs masculins et féminins en déterminant les catégories 
- Communication sur les réseaux sociaux avec une page dédiée Facebook, médiatisation via la presse, la télé, la 
radio et par voie d’affiches 
- Recherche de bénévoles 
- Prévoir des animations durant la journée et des installations dédiées aux enfants, buvette restauration sur place 
- Présentation et interviews d’anciens cyclistes 
- Inauguration du centenaire du vélodrome, invitation des élus et instances sportives 
- Intervention des partenaires qui sponsoriseront les épreuves 
- Repas de fin de journée payant, feu d’artifice, tombola 
- Exposition de photos et événements anciens relatifs à l’histoire du vélodrome 
- Demande auprès de la Communauté de Communes d’un « rafraichissement » du vélodrome. 

La liste n’est pas exhaustive toutes les idées sont à prendre en compte. 
Jean-Marc Rouxel établira un programme type détaillé et avec Jean-Jacques Massou, ils établiront un budget 
prévisionnel basé sur 3 hypothèses : basse, moyenne et haute). Ces documents seront présentés à la Communauté 
de Commune et au maire de Damazan. 
 

5- Point sur l’activité BMX : 
3 pilotes du CCM/BMX se sont déplacés à l’Indoor de Tours. 
La 1ère manche de la Coupe de la Nouvelle Aquitaine s’est déroulée à Anglet le 05 mars, il y avait 23 pilotes du 
CCM/BMX. 
Jean-Marc Rouxel doit rencontrer le maire de Tonneins pour évoquer la remise en état de la piste de Tonneins. 
 

6- Recrutement d’un coordinateur formation régionale au sein de l’ETR-FFC de la Nouvelle Aquitaine. 
Lors de l’AG de la FFC, Jean-Marc Rouxel a été interpellé par Michel Callot (Président FFC), Vincent Dedieu (Présid. 
du Comité N-Aquitaine) et le DTN Christophe Manin, au sujet d’un éventuel détachement de Gilles Canouet pour 
une période de 6 à 8 mois auprès du Comité Régional de la Nouvelle Aquitaine. La mission consisterait à prendre la 
coordination de la formation régionale au sein de l’ETR FFC de la Nouvelle Aquitaine. A l’issue de l’entretien une 
fiche de mission a été demandée. 
La fiche détaillée a été transmise à l’intéressé et ce dernier est OK sur le principe de ce détachement. Toutefois il 
reste à déterminer les conditions de détachement, la durée exact, l’amplitude horaire et le contrat de travail ad 
hoc. Le CD 47 est en attente de ces informations, dossier à suivre. 
 

7- Point sur le Budget Participatif : 
Jean-Marc Rouxel participera à une réunion « ateliers citoyens » de débriefing concernant l’édition 2022 qui se 
déroulera le 28 mars à Virazeil. 
Le solde du budget attribué a été clôturé par Gilles Canouet. Le versement est en attente. 
Nous devons effectuer une signalétique sur le conteneur avec la pancarte qui nous sera remise par le Conseil 
Départemental, nous serons contrôlés par rapport aux différents biens acquis avec l’aide de cette subvention 
spécifique. 
 

8- Ouverture de la campagne de l’Agence Nationale du Sport : 
Ouverture de la campagne le 06 mars 2023 
Clôture du dossier le 07/04/2023 via la plateforme « compteasso » 
Le versement de la subvention allouée interviendra à partir de juin 2023. 
Nous devrons effectuer un bilan concernant l’utilisation de cette subvention pour l’année 2022 au plus tard le 30 
juin 2023. 
 

9- Représentation des élus du CD47 au Championnat Départemental à Agen  
Il se déroulera le 26/03/2023 sur l'organisation d'Agen (Guidon Agenais) sur un circuit sélectif. 
Joël Mahieux et Daniel Quilez représenteront le CD47. 
Jean-Marie Berton fait le point de son organisation et des difficultés qu’il a rencontré pour mettre sur pieds son 
épreuve. 
Gilles Canouet lui apportera les maillots et les médailles pour les lauréats du championnat 47.  
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10-Webinaire FFC « animer sur piste »  
Il se déroulera le 23 mars 2023. L’objectif consiste à faire vivre nos vélodromes avec des évènements Il s’agit d’un 
webinaire organisé par la FFC de 18h00 à 19h30. Il y aura 6 animateurs : 

- Gilles Canouet, organisateur des 6 jours de Damazan 
- Patrick Billet, Organisateur du Trophée National des jeunes sur piste 
- Fanny Gayant, éducatrice au vélodrome de Limoges Métropole 
- Michel Meunier, organisateur de plus de 250 courses sur piste 
- Sébastien Notin, Educateur au Stab, organisateur d’évènements de haut niveau 
- Christian Chaubet, référent national détection FFC. 

 

11.Point d’avancement du DEFI 47 ; 

 Nous avons 192 inscrits dont 12 féminines  (chiffre le + important en 6 éditions à cette date), dont : 118 inscrits 
pour le 130 km, 69 inscrits pour le 80 km, 5 inscrits pour le 47 km 

 Mise en Valeur du sport Féminin avec proposition d’un tarif de groupe 15€ à partir de 5 féminines inscrites 
(offre valable du 08/03 – 08/04) 

 Contact pris avec « Tamara Cyclisme » et « Donnons des elles au vélo ».  

 Prendre contact avec les ambassadrices de la Nouvelle Aquitaine et de l’Occitanie. 

 Communication : 
- Mailing auprès de 4000 personnes (participants des années précédentes).  
- Mailing chaque mois pour mettre en valeur le DEFI 47, la ville hôte, les partenaires et pour faire une piqure de 

rappel en direction des participants. 
- Facebook 1,5 K de followers / 3-4 publications par semaine / niveau statistiques : environs 4000 vues et 700 

interactions sur les publications en janvier 2023 
- Instagram 200 de followers / 2 publications par semaine.  
- Nous avons depuis le 25/11/22 communiquer sur les réseaux, site internet et mailing à 45 reprises avec pour 

objectif faire (re)découvrir le DEFI 47, le village de Prayssas, mettre en valeur nos divers partenaires et donner 
envie aux concurrents. Site internet visionné près de plus de 8000 fois par édition.  

- Impression de 2500 flyers distribués auprès de magasins de cycle et partenaires. 
- Valorisation du DEFI 47 sur des sites internet spécialisés  

 A ce jour nous comptons 23 Partenaires. 

 Une vidéo sera faite pour mettre en valeur les parrains : Pierrick Fedrigo, Anthony Langella et Gilles Canouet. 

 Signaleurs : la situation est tendue, nous en avons 15 et il nous en faut 30. ; Un point sera effectué par Daniel 
Quilez avant la fin mars afin de connaître le besoin définitif et faire les ajustements avec les assos prestataires. 

 Bouchons d’amour : OK pour leur aide, en revanche pour les valoriser, il convient de communiquer sur leurs 
actions. On pourrait demander aux participants et au public de venir chacun avec un équivalent d'1litre de 
bouchons et on remettrait un bon d’achat en contrepartie. 

 Une réunion avec le Maire de Prayssas est programmée le 14 mars à 18h00 en visioconférence. 

 La subvention de la Communauté de commune est en attente et nous ne sommes toujours pas fixés sur le 
montant qui sera alloué. 

 Relance à effectuer pour la demande de subvention spécifique adressée le 08 décembre 2022 à Mme la 
Présidente du Conseil Départemental rédigée en collaboration par Michel Masset, Philippe Bousquier, Xavier 
Mas et Jean-Marc Rouxel. (Relance à faire par Thibaut Fray). Une interrogation est posée sur la nécessité de 
compléter un dossier de subvention spécifique. 

 Gilles Canouet nous annonce qu’un avantage est octroyé aux licenciés en Lot et Garonne, droit d’engagement 
sur le DEFI 47 à 20€ si ce dernier parvient via leur Président de club. 

 

12. Vie des sélections 47 : 
Gilles Canouet a édité un document concernant les modalités de sélections, et règles de fonctionnement et le 
programme de l’année. Dans ce document on retrouve :  

- Les principes généraux de sélection 
- Les règles de fonctionnement de l’équipe du Lot et Garonne 
- Les principes spécifiques liés à la Coupe de France cadets des départements 
- Le mode de fonctionnement des stages et sessions de travail 
- La composition de l’équipe technique départementale 
- Les critères de sélection en équipe de Lot et Garonne 
- Le rappel des critères de sélection en équipe de Nouvelle Aquitaine pour les championnats de France de l’Avenir 
- Le calendrier 2023 de la coupe de France cadets des départements 
- Le calendrier prévisionnel de l’activité des coureurs U17 pour la saison 2023. 
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Par ailleurs Gilles Canouet s’est entretenu, avec les coureurs concernés, les parents et les entraineurs afin d’être en 
parfait accord sur cette note de cadrage. 
 

13. Résultats de nos coureurs : 
- Trophée Mapei : victoire d’Alban Picard devant Jules Gautrais, et Alban termine second le 2ème jour, il 

remporte le trophée Anthony Perez. 
- Victoire de Paul Picard sur la Nationale Juniors de Châtellerault 
- Victoire de Kylian Berbiguié à Nohic, Léa Langella vainqueur chez les féminines  
- 3 médailles d’or au championnat de Nouvelle Aquitaine piste : deux pour Alban Picard et une pour Paul Picard. 

 

14. Arbitrage 
Grégory Mauri fait part d’une lettre de cadrage concernant la tarification des vacations des arbitres.  

- Désignation départementale :  40€ et 60€ si 3 épreuves dans la même journée  
- Désignation régionale :  

- Calendrier régional – 40 € + frais essence jusqu’à 100 €  
- Calendrier fédéral – 60 € (PJ) et 50€ (collège) + frais carburant jusqu’à 100 €. 

 

15. Réunion CDOS : 
Alex Lesca a représenté le CD47 à cette réunion. 
Plusieurs vidéos ont été présentées. Les finances sont saines. Ils souhaitent mettre sur pieds un important 
programme de formation. Ils vont continuer le programme de la caravane du sport sur l’ensemble du Départ. 47.  
La réunion s’est clôturée par une visite de l’ensemble des Installations sportives du Temple sur Lot. 
 

16. Bilan des 6 Jours de Damazan 
En 2023 nous avons eu 97 participants qui ont représentés 293 engagements. 
Les coureurs ont disputé au total 62 épreuves sur les 6 jours soit, 21 scratchs, 10 courses aux points, 10 
éliminations, 9 tempo-races, 4 handicaps, 4 danoises, 3 courses aux points « surprises » et 1 américaine. 
Soit par catégories : U17 = 20 épreuves, Élites-Opens = 19 épreuves, Masters-Access-Femmes = 11 seuls + 18 avec 
Élites-Opens, U15 = 12 épreuves.  
Sur une flotte de 20 vélos, 17 vélos de Piste du CD47FFC ont été prêtés aux coureurs Lot-et-Garonnais et 3 autres 
aux coureurs en prestation entrainement avec le CSD (dont 1 issu du parcours de formation de la sélection 47).  
Le CD47FFC remercie tout particulièrement nos arbitres pour leur travail ainsi que l’ensemble de nos bénévoles 
secouristes. 
Aucune chute sur l’ensemble des 6 jours. 
 

17. Contact avec le Club de VTT 
Jean-Marc Rouxel prendra contact avec le V.C.B.A :  Président : Eric Boulay, Correspondant (et responsable 
historique Claude Berjaud) et Entraineur Jean Luc Lustenberger. 
 

18. Val de Garonne Classic trophée Rémi Bottechia : 
L’épreuve se déroulera le dimanche 12 mars 2023 départ au siège du CCM47. Sur l’ensemble des 5 épreuves, le 
club organisateur attend près de 300 coureurs. Au programme 5 épreuves : 

- Matin : L’école de cyclisme à partir de 10h00 
- Après-midi : Les juniors à 13h30, Les cadets à13h35, Les minimes à 13h37, Les féminines 13h39 

L’organisateur a rencontré en dernière minute des difficultés pour avoir le nombre de motards nécessaires pour 
assurer la sécurité des coureurs. (Tarif en très nette hausse pour ce type de prestation) 
 

19. Départ de deux salariés au sein du Comité de la Nouvelle Aquitaine : 
Départ de Valentin Carli (conseiller développement) 
Départ sous forme de rupture conventionnelle pour Zoé Soulard (responsable administrative) 
En attente de remplacement sur ces postes. 
 

21. Trophées du sport : 
Jean-Marc Rouxel s’est rendu le 03 mars à la Base du Temple sur lot pour la remise des trophées des champions et 
de la Vie Associative. 
Très belle soirée avec de beaux champions et de belles associations récompensés, toutefois il est dommage que le 
CCM47 ne soit pas récompensé compte tenu de ses résultats exceptionnels sur 2022. 
 

La séance se termine à 23h30. 
PROCHAINE REUNION LE MERCREDI 5 AVRIL A DAMAZAN 

 


